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国民を置き去りの首相交代 

歴 史的な政権交代からわずか８カ

月、鳩山首相は有権者の大きな

期待を失望に変えて辞任した。「残念

なことに、私たち政権与党の姿が国民

の心に映っていません。徐々に聞く耳

を持たなくなってしまった。その事は

残念でならないし、不徳の致すところ

と思っています・・・・」。 

 虚しい響きである。一国の首相とし

てのズシっとした責任の重さが伝わっ

てこない！問題をとらえる真剣さのな

さが、国民として恥ずかしい。 

 

 ８ヶ月で辞任に追い込まれたのは、

米軍普天間基地の移設先をめぐる迷走

に象徴されるように発言に責任を持た

ない言葉の軽さと、いかに資産家の事

とはいえ、億単位のカネが移動してい

ても自覚がないという浮世離れした金

銭改革・・この「鳩山的なるもの」に

国民がＮＯ！を突き付け、内閣支持率

は低下の一途をたどったのだから、辞

職・退陣は当然である。 

 政権交代を経て誕生した鳩山内閣へ

の期待は大きかっただけに、失った信

頼を取り戻すのは簡単ではない。 

 

次 の体制は菅直人首相を中心に直

ちに組まれたが、カネまみれの

旧態然とした利益誘導型の「小沢的な

るもの」と、前述した「鳩山的なるも

の」・・二つの患部をバッサリと切る

事ができるかどうかがすべてである。 

 

 その意味でも菅首相は鳩山内閣の進

めてきた政策の何を引き継ぎ、何を引

き継がないのかを明確に国民に示し、

参院選で国民に賛否を仰ぐ事が欠かせ

ない。でなければ参院選に向けて表紙

を付け替えただけで中味は、全く変

わっていないし、問題は何一つ解決さ

れない。基地、献金、景気・経済、口

蹄疫など日本の深刻な現状をさらに混

迷させていくだけである。 

 

新 内閣も中身はほとんど留任か横

すべり大臣で変わらず、菅は鳩

山内閣で副総理、財務大臣で鳩山と同

罪。鳩山・小沢の２人に全てをおっか

ぶ せ て 自 分 だ け き れ い な ど と は 勘

（菅）違いも甚だしい。「鶴は千年、

亀は万年、鳩は１年。カンもビンもリ

サイクル」と言った人がいる。確か

に、菅首相は、民主党の党首としては

何と３回目の就任。たらい回し政権で

あり、新鮮味は感じない。 

 

 テレビニュースの中で街頭インタ

ビューに応えて、ある初老の紳士が

「一体、これからの日本はどうなるの

か。あまりにも国民を置き去りにして

いないか」と嘆いていたが、まさにそ

の通りである。  

 

 「一度民主党にやらせてみようとし

た衆院選。この８カ月、どうだったか

を問う参院選」が近づいている。 
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法律相談をお気軽に 

      予約は伊藤ひであき事務所へ 
会場：市民文化会館第6会議室 

時 間：午後６時半より 

日程：６月４日・18日 ７月２日、16日 

 

いつでも、どなたでも 

市民相談は伊藤ひであきへ 

電話 53-3483 

迅速・丁寧・即決 
http://www.itouhideaki.com 

「ひ で あき レポ ート」を イ ンタ ー

ネットや携帯電話で！ 

 豊橋市議会議員の定数は来春の統一地方選

挙での市議会議員選挙から現行定数４０から

４つ減らし、３６議席となりました。 

 

 「地方自治法」では人口規模に応じて上限

が決められていて、その範囲で各議会の条例

で定めるとなっています。人口３８人の豊橋

市議会の定数は、「人口３０万人以上５０万

未満の市は４６人」を超えない範囲で豊橋市

議会の議員定数条例で定められています。 

 

 「豊橋市議会議員の定数を３６とする」定

数条例改正案は、３月２６日の３月定例会最

終日に上程され、圧倒的な賛成多数で可決さ

れました。 

 

 しかし、可決に至るまでのプロセスは産み

の苦しみで紆余曲折を余儀なくされました。

特に自民系各派は定数削減の議論の中で、自

民党豊橋市議団と清志会の２会派であったの

が、豊橋クラブ、豊橋みらい、そして春風会

の３派に分裂・再編し無所属議員も４人とな

るなど議会の構成は一変しました。 

 

 全国的に議員定数を減らす動きが広がって

います。しかし、議員定数を減らす事が議会

改革につながるのかどうか、主権者の住民を

巻き込んだ議論も必要です。 

 

 引き続き、インターネットによる議会中継

やオンデマンドによる録画放映、議会主催の

議会報告会の開催や「議会基本条例」の制定

などに向け議会改革に取り組んでいきます。 

 豊橋市長寿介護課は本年４月１日現在の豊

橋市の高齢者人口を校区別にまとおめまし

た。それによると豊橋市の高齢化率（６５歳

以上の人口/総人口）は19.6％。（全国の高

齢化率は22.9％）。52校区で高齢化率が一

番高いのは旭校区の30.7％。一番低いのは富

士見校区の11.6％であることなどが明確にな

りました。 

市議会議員定数 

来春から３６に 

旭校区の高齢化率 

３０％を超える 

 校区名 校区人口 ６５歳以

上人口 

高齢化率 

1 旭 4,033 1,240 30.7 

2 八町 3,767 1,132 30.1 

3 向山 7,413 2,058 27.8 

4 新川 5,858 1,598 27.3 

5 東田 9,139 2,487 27.1 

： ： ： ： ： 

48 多米 11,494 1,668 14.5 

49 野依 6,881 951 13.8 

50 つつじが丘 9,842 1,300 13.2 

51 汐田 7,435 908 12.2 

52 富士見 8,400 972 11.6 


